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ф Позывные 
субботника

Тонна 
к тонне

С 1 по 10 ф евраля  води
тели цеха технологического 
транспорта в счет комму
нистического субботника 
вывезли 16 тысяч 820 тонн 
горной массы. Как уже со
общалось, первыми на суб
ботник вышли члены Ком
сомольске - молодежной 
бригады коммуниста Р. А. 
Кащеева Затем эстафету 
приняла бригада В. П. Спи
рине. Сам бригадир п ер е 
в ез  $21 тонну горной массы 
ив 27-тонном БелАЗе. Осо
бенно  отличился водитель 
М. М. Жуковский, который 
п ер ев ез  800 тонн горной 
массы. А в бригаде  Р. А. 
Катаева на субботнике от
личился Виктор Шенгов. 
Вместо 15 рейсов он сделал 
(22. Сменную норму выпол
нил на 150 процентов.

А. К У З Н Е Ц О В ,
' председатель цехкома 
! n e x t  технологического 
; транспорта.

Цели 
... намечены
г  Партбюро обогатительно
г о  комплекса утвердило 
Штаб по подготовке и про
ведению субботника. Штаб 
возглавил заместитель глав
ного инженера по произ
водству Б. М. Яковлев. Сей
час заверш ается подготов
ка мероприятий по органи- 
вации субботника на участ
ках. На всех 11 участках 
также созданы штабы, в со
ставе  которых — начальни
ки участков, партгрупорги, 
профгрупорги и секретари 
комсомольских групп.

Работники управления 
обогатительного комплекса 
будут в день субботника 
трудиться на реконструи
руемых участках, в тепли
ца, убирать территорию. Во 
второй половине ф евраля 
р абочие  технологических 
смен начнут работать в счет 
Красной субботы.

Н. МОРОЗ, 
член штаба по подго
товке и проведению 
субботника обогати
тельного комплекса.

0  Лидеры рабочей недели

ф 24 февраля — выборы в Советы

Высокое доверие
Во Дворце К}льууры име

ни 50-летия О ктября встре
чу с кандидатом в депута
ты Верховного Совета 
РС Ф С Р по К андалакш ско
му избирательному округу 
•Vs 537 Мэлисом Николаеви
чем Лаптевым открыл пер
вый секретарь Ковдорского 
райкома партии И. П. Позд
няков

Доверенное лицо канди
дата в депутаты  машинист- 
инструктор К андалакш ско
го локомотивного де4о В. П. 
Семин рассказал о ж изнен
ном пути Мэлиса Н иколае
вича Л аптева. Уроженец 
К андалакш и, М. Н. Л аптев 
уж е двадцать лет, после 
окончания училища, трудит
ся в локомотивном депо. 
Выл помощником маш ини
ста тепловоза, машинистом, 
а через два года сам остоя
тельно подготовившись к 
экзаменам, стал машинис
том электровоза. И с тех 
пор, с 1963 года, водит 
большегрузные поезда, стал 
машинистом первого класса, 
в 1976 году принят в ряды 
КПСС. Самоотверженный 
труд М. Н. Л аптева отм е
чен правительственной на
градой — медалью «За тру
довую  доблесть» и дв ад ц а 
тью поощрениями.

М элис Николаевич Л ап 
тев ведст и большую общ е
ственную работу. Он депу
тат  КандШ Йкшского горсо-, 
вета четырех созывов, член 
исполкома, горсовета. М но
го энергии отдает и воспи
танию подрастаю щ его поко
ления как ш еф-производст
венник.

Затем  вы ступили:автокра
новщик Ковдорского лес
промхоза И. П. Горский, з а 
ведую щ ая райздравотделом 
И. В. Викторова, старший 
машинист бурового станка 
рудника «Ж елезный» Н. П. 
Дранчак. директор средней 
школы №  23 В. Б. Черных, 
главный технолог треста 
«Ковдорстрой» В- И. Ост
ровский, откатчик рудника 
«Ковдор» С. П. Сакалюк. 
Выступавшие рассказал!}' об 
успехах трудовых коллек
тивов Ковдорского района 
на вахте в честь выборов в 
Верховный Совет РС Ф С Р и 
местные Советы народных 
депутатов, об обязательств 
вах ковдорчан, направлен
ных на достойную встречу 
110-й годовщины со дня 
рож дения В. И, Ленина, 
35-летия Победы советского 
народа в Великой Отечест
венной войне, на успешное

заверш ение планов 1980 го
да и десятой пятилетки. П е
редовики социалистического 
соревнования лесозаготови
тели из бригады В. В. Ча- 
щина, строители из бригады 
В. Д. Гусакова, экипаж  эк
скаватора рудника «Ж елез
ный» старш его машиниста 
Б. Ф, Симонова й другие 
уж е рапортовали или близки 
к выполнению пятилетнего 
задания.

Среди наказов кандидату 
в депутаты Верховного С о
вета РС Ф С Р — расширение 
ж елезнодорож ной станции 
Ковдор, строительство хле
бозавода, городского про
фессионально - техническо
го училища, реконструкция 
автодороги от К овдора до 
трассы М урманск — Л енин
град, введение круглогодич
ных двух пригородных по
ездов до . Кандалакш и и 
прицепных вагонов до М ур
манска, Л енинграда и /Мо
сквы и другие-

В заключение перед изби
рателями выступил канди
дат в депутаты Верховного 
Совета РС Ф С Р Мэлис Ни
колаевич Лаптев. Он горя
чо поблагодарил за оказан
ное ему доверие и заверил, 
что в случае избрания его в 
Верховный Совет РСФСР, 
приложит все силы, зн а
ния и энергию, чтобы с 
честью справиться с обязан
ностями члена парламента 
республики.

*  *  *

Коллектив рудника « Ж е
лезный» встретился с канди
датами в депутаты  район
ного и городского Советов 
эдектрбелесарем Геннадием 
Николаевичем Чикуновым, 
токарем  Иваном Тарасови
чем Матухно, замерщ ицей 
скважин Людмилой Алек
сандровной Лубневой.

Открыла встречу секре
тарь партбю ро рудника 
«Ж елезный» Л. М- Попы- 
тайленко. Доверенные лица 
кандидатов В. С. Логинов,
Н. Ф. Попов. Л . А. С около
ва рассказали избирателям 
о жизни и деятельности то
варищей, выдвинутых кан 

дидатами в депутаты, и
призвали отдать за них го
лоса в Д ень выборов.

Г. Н. Чикунов, И. Т. М а
тухно, Л- А. Л убнева побла
годарили собравш ихся за 
оказанное доверие.

К андидаты  в депутаты 
районного и городского С о
ветов получили много н ак а
зов. Среди них: содейство
вать открытию в К овдоре 
профтехучилищ а, решить 
вопрос с открытием химчи
стки в городе, реконструи
ровать дорогу Ковдор — 
Ена. Н аказы  касались т ак 
ж е открытия автобусного 
марш рута от А Б З рудника 
до обогатительной фабрики, 
оборудования тротуаров ча 
улице Кирова до А БЗ, дво 
ровых площ адок.

*  *  *

П родолж аю тся встречи 
кандидатов в депутаты 
местных Советов с избира
телями. Труженики ж илищ 
но-коммунального управле
ния К овдорского ГОКа 
встретились с плотником 
этого управления Александ
ром Ивановичем Солтаном 
и начальником Ж К У  Нико
лаем Григорьевичем Лепой; 
работники электроремонтно- 
го цеха Ковдорского ГОКа 
— с электрообмотчицей Л а
рисой Николаевной Мухи
ной; рабочие энергоцеха — 
с аппаратчицами этого же 
цеха Валентиной Васильев
ной Зеленцовой и Марией 
Андреевной Крысснко; р а 
ботники управления комби
ната —- с травным инж ене
ром Николаем Петровичем 
Ершовым, председателем 
профкома Анатолием Ва
сильевичем Треничевым и 
зам естителем , директора Б о
рисом Петровичем Солони- 
повым.

Среди наказов кандида
там  в депутаты — асф аль
тирование улиц н , дворов 
города, строительство базы : 
отдыха комбината,, органи
зация предварительной про
даж и ж елезнодорож ны х би
летов, оборудование авто
бусных остановок, открытие 
молодежного кафе, индиви
дуальный пошив детской 
одеж ды  в К БО , строитель
ство женского общ еж ития 
для работниц комбината, 
оборудование парка.

Н а неделю  раньше
Все члены бригады откат

чиков, возглавляемой А. М. 
Кумбрасьевым, приняли ин
дивидуальные обязательст
ва- По итогам работы за ян 
варь впереди идет сам бри
гадир, под стать ему и чле
ны его бригады Н. А. Клы-

бик, А. Л омакин, В. В. Ш а
л аш е  и В. Н. Бы стров, ко
торые обязались план двух 
месяцев по откатке горной 
массы выполнить к Дню вы 
боров. Слово не расходится 
с делом.

В. БЫ СТРОВ,
председатель месткома 
участка подземных р а 
бот рудника «Ковдор».
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Безукоризненно справляется с обязанностями брига
дира электриков в цехе технологическою транспорта 
Геннадий Викторович Чечулин. Геннадий Викторович - 
наставник, член группы народного контроля, выдвинут 
кандидатом в депутаты Ковдорского районного Совета 
народных депутатов. ,

Ф ого Е. Ж уковой.

ф В номер!

ПРАВИТЕЛЬСТВЕННАЯ 
ТЕЛЕГРАММА

за  подписью министра чер
ной металлургии СССР И. П. 
Казанца и председателя 
Центрального комитета 
профсоюза рабочих метал
лургической промышленно
сти И. И. Костюкова при
шла на Ковдорский горно- 
обогатительный комбинат. В 
ней сообщается, что реше
нием коллегии министерст
ва и ЦК профсоюза по ито
гам Всесоюзного социали
стического соревнования ра 
бочих ведущих профессий 
за второе полугодие 1979 
года экипаж бурового стан
ка № 3 рудника «Ж елез
ный» Александра Игнатье
вича Вертебного признан 
победителем, ему присвоено 
звание «Лучшая буровая 
бригада» и присуждена де
нежная премия.

ВЫШЕ ПРОЕКТА
Бетонный завод комбина

та производственных пред
приятий треста «Ковдор
строй» выдал за  1979 гол 
84 тысячи кубометров бе
тонно-растворной смеси, тем 
самым освоив и перекрыв 
проектную мощность на 27 
тысяч кубометров. Весомый 
вклад в освоение мощностей 
завода  внес ветеран труда 
слесарь Иван Семенович 
Дорожков.

ф  Т р е в о г а !

М и м о
рта

Второй м есяц  молочный 
завод выпускает молоко, 
творог и сметану. После из
готовления творога остает
ся ценный продукт — сыво- 

I ротка. В ней содержится до  
j 60 процентов белка, в част

ности, альгумина и глобули
на. И вот эта сыворотка 
еж едневно  уходит... нет, не

Э к и п а ж  
б у р о в о г о  с т а н к а  
А. И.  Ф и л а т о в а

' 5 февраля в смену с 16 ча
сов экипаж бурового стан
ка № 7 старшего машинис
та А. И. Филатова завер
ил выполнение пятнлетйс- 
и> задания, пробурив с на- 
Чала пятилетки 180.663 по

гонных метра взрывных 
скважин. Об экипаже рас
сказывает машииист-ин- 
структор бурового участка 
С, С.-Тихомиров:

— Я бы начал сразу со 
старш его машиниста. А лек
сандра Ивановича знаю д а в 
но. Ещ е когда монтировали 
один из первых на руднике 
СБШ , он пришел в экипаж. 
С разу обратил на себя вни
мание неиссякаемым трудо
любием, всех товарищ ей з а 
ряж ал  энергией. И... остал
ся на смонтированном стан
ке старшим машинистом, я 
перешел на другой.

Добросовестный работник, 
знающий специалист буре
ния, Ф илатов выделяется 
особенно как  организатор. 
Умеет он настроить экипаж. 
И не на время, а постоян
но поддерж ивает боевой 
дух. Когда мой экипаж  со
ревновался с коллективом 
Петухова, постоянно «на
ступал на пятки» экипаж  
Ф илатова Сейчас, когда на

участке признанные лидеры 
Вертебный и Васильев, по
ложение то же. В экипаж ах 
С БШ  I f  3  и f t  6 собраны 
ударны е силы участка, но 
«семерка» не хочет отста
вать. Так, в 1978 году эки
паж  Ф илатова опередил бу
ровиков Васильева.

— Начинать пятилетку 
экипажу было, видимо, лег
че, чем заканчивать?

— К ак и всем на буро
вом. Объемы заметно со 
кратились. Чуть не полови
на бурильщиков ушла на 
прорыв в цех технологиче
ского транспорта, Поэтому, 
когда экипаж  Ф илатова 
брал в ноябре повышенные 
социалистические обязатель
ства к 110-й годовщине со 
дня рождения В. И. Л ен и
на — обещ ал «только» 1 ООО 
метров сверх пятилетнего

плана. Но уж е сейчас на 
счету экипаж а 671 метр 
сверх задания пятилетки.

П лан по вскрышным р а
ботам сейчас выполняется. 
Значит, площ адки будут.

В заключение назову тех, 
кто вместе со старшим м а
шинистом делит успех: м а
шинисты П авел Павлович 
М аткеев, Борис Ефимович 
Карасю к, помощники Алек
сандр Алексеевич Ж и тни
ков, П авел М ихайлович Вов- 
ненко, Вадим Вадимович 
Нестеров. Кстати, все по
мощники имеют права м а
шиниста — взаим озам еняе
мость в экипаж е идеальная. 

*  *  *
На снимке: старший ма

шинист бурового станка 
JVs 3 Александр Иванович 
Филатов.

Фото В, И с акимида.

!
|
| на корм скоту и не в пекар- 
1 ню, а в канализацию. До 2 
! тонн.
| А между,»тем это отлич

ное сырье для выпечки хле- 
j бобулочных изделий, неза 
менимый' корм  при выпойке 

! свиней. Поросята, которЬ/м 
скармливают сыворотку, 
быстро крепнут, прибавля
ют в весе. Прописные исти
ны. Но ни в подсобном хо
зяйстве, ни на хлебозавода  
заран ее  не подумали о том, 
как использовать сыворот
ку, как ее  транспортиро
вать.

М еж ду тем свеж ев  м оло
ко из подсобного хозяйст
ва еж едневно  привозят в 
город. Привозят его  и из 

I совхоза «Ена». Но ни одна 
' машина ни разу не заехала, 

это ж е не сложно, на м о 
лочный завод. Чем возвра
щаться с пустыми бидона
ми, м ож но было бы запол
нить их сывороткой.

Д и ректор  м олокозавода
А. Т. Кулькова обратилась 
на хлебозавод, взяла на се- 

/ бя доставку сыворотки, пре
доставила тару. Но на хле
бозаво де  отказались.

Уверена, что в подсобном 
хозяйстве, на хлебозаводе 
сыворотка нужна. Не стран
но ли, что об использова
нии ее  не побеспокоились? 

Т. САПРОНОВА.

СООБЩЕНИЕ
городской избирательной 
комиссии:
 ̂ кандидатом  в депутаты 

Ковдорского городского С о
вета народных депутатов по 
33 избирательному округу 
зарегистрирован ’ КАРГЙН 
Виктор Алексеевич вместо 
выбывшего кандидата в де 
путаты.



& БЛОКНОТ 
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Читаю 
„Полярку44
Не преувеличу, если ска

жу, что одним из важных 
источников информации для 
пропагандиста служит на
ша областная газета «По
лярная правда». Материалы, 
которые публикуются в ней, 
позволяют интересно и по
пулярно увязывать задачи 
страны с задачами, стоящи
ми пер ед  тружениками 
Кольского полуострова.

Всегда слежу — нет дру
гого арбитра — за тем, ка
кое место занимает коллек
тив Ковдорского ГОКа в со
ревновании с другими гор
нодобывающими предприя
тиями области, в первую 
очередь с нашим основным 
соперником — О ленегор
ским ГОКом. Внимательно 
читаю материалы, посвя
щенные работе ж ел езно до 
рожников. Хотя тут можно 
было бы не ограничиваться 
тревожными сигналами, 
стоило бы посвятить по д 
борку, и не одну, Ведь бы
ли ж е случаи, когда из-за 
отсутствия порожняка про
стаивало объединение «Апа
тит». Не р а з  уже приходи
лось по этой ж е причине 
останавливать участок ф л о 
тации обогатительного ком
плекса.

Конечно, каждый пропа
гандист использует инфор
мацию, почерпнутую из 
«Комсомольца Заполярья», 
«Рудного Ковдора», до  не
давнего времени — из «Ки
ровского рабочего». Но 
все-таки, надо сказать, что 
о  передовых методах, о 
новшествах в организации 
труда на предприятиях о б 
ласти мы полнее и основа
тельнее узнаем из «Поляр
ной правды». Перечислю 
только самые основные: 
борьба  за качество продук
ции в цехах объединения 
«Североникель», комбината 
«Печенганикель», вопросы 
внедрения автоматизиро
ванной системы управления 
качеством продукции в раз- 
яичных отраслях народного 
хозяйства области. Интерес
ны материалы о работах 
Кольского филиала Акаде
мии наук СССР по комплек
сному использованию по

мпезных ископаемых. Много 
\  глубоко «Полярная прав
ду» пишет о проблемах р а з 
вития объединения «Апа
тит)». Познавательны и стра
ница, посвященные рыба
кам. Удачны воскресные но
мера.

А материалы пленумов 
обкома партии, собраний 
областных партийно-хозяй
ственных активов, статисти
ческие данные! Они — на
стольные документы для 
каждого пропагандиста.

К этому обязательно нуж
но добавить, что газета во
о бщ е читается. Независимо 
от того, о  Ковдоре или не 
о Ковдоре  написано, всегда 
хотя бы просмотришь вни
мательно материалы за под
писью А. Храмцоаа, Я. Пав
ловой, Р. Зыховской. За 
помнил ещ е  фамилию 
Г. Митягиной, но что-то в 
последние годы она не 
встречается.

Словом, понятно, почему 
на «Полярку», как ее  в про
сторечии называют, трудно 
подписаться. И почему каж
дый в начале подписной 
кампании в первую очередь 
беспокоится о подписке на 
«Полярную правду». Пра
вильно делает.

А. МИЛО ВАНОВ, 
пропагандист.

ф  Кандидаты народа'

Автослесарь авторемонтных мастерских цеха техно
логического транспорта Игорь Павлович Колодин бал
лотируется кандидатом в депутаты городского Совета 
народных депутатов. Он один из активистов комсо
мольской организации цеха, заочно учится в политех
ническом техникуме. Игорь Павлович частый гость в 
подшефном классе школы № 17.

Фото Е. Ж у к о в о й .

ф  Ф л а г  со р е в н о в а н и я

ПРИЗНАНЫ ПОБЕДИТЕЛЯМИ

р  ч л м ш о
КОВАОР

о
15 февраля 

1980 года

Профком Ковдорского 
ГОКа подвел итоги социа
листического соревнования 
за IV квартал 1979 года. 
Победителями признаны: 

К О Л Л ЕК ТИ В Ы  УЧАСТ
КОВ: гравитации обогати
тельного комплекса (на
чальник А. М. М илованов, 
председатель, цехкома Д. В. 
А брамов); буровых работ 
рудника «Железный» (н а 
чальник В. М. Абрамов, 
профгрупорг А. И. Всртеб- 
ный); водоочистной станции 
(начальник М. Н. Лгобов- 
цев); электротехнической 
лаборатории К И ПиА (на
чальник В. М. Абрамов, 
групорг G. Т. И ван о в); элек- 
троремон.ного электроцеха 
(начальник Ю. М. Ф офа
нов, профгрупорг А. И. 
М андрыка).

К О Л Л ЕК ТИ В Ы  СМ ЕН: 
бурового участка рудника 
«Железный» (мастер Ю. В. 
Комиееарчук); № 3 участка 
обогащения обогатительно
го комплекса (мастер С. В. 
Киров, профгрупорг В. Е. 
Н иколаева); № 1 сушки 
апатитового производства 
(мастер В. Н. Карпинский, 
профгрупорг О. Е. С елива
нова); № 1 участка грави
тации обогатительного ком
плекса (мастер Р. П. К ар а 
таев, профгрупорг Т. П ав 
л ова); № 1 участка флота
ции обогатительного ком
плекса (мастер П. И. Гулы- 
нин, профгрупорг Гущина 
И. С .); № 2 сушки железно
го концентрата обогатитель
ного комплекса (мастер 
В. К. Толок, профгрупорг
A. В. Чуйкина); Коневой
B. П. и М. Г. Семеновой из 
отдела технического контро
ля.

С Л У Ж Б Ы : кранового хо
зяйства обогатительною 
комплекса (начальник В. П. 
М асаев, председатель цех
кома А. Ф. Горбунова); 
мехслужба участка флота
ции обогатительною ком
плекса (механик А. А. З а х а 
ров, профгрупорг Р. Д. К о
стенко); элсктрослужба 
участка флотации обогати
тельного комплекса (элект
рик В. П. С&теверстов, 
профгрупорг И. Н. Берсе
нев).

Л УЧШ ИЙ Э К И П А Ж : 
экскаватора ЭКГ-4,6 № 16 
рудника «Железный» (стар
ший машинист Н. Е. Д уря- 
гин); бурового с г а и к я 
С Б 111-250 МН № 3 (стар
ший машинист А. И. Вер- 
тебный); б у л ь д о з е р а  
ДЭТ-250 № 2 (старший м а
шинист В. П. Гронза).

ЛУЧШ АЯ ГРУППА: экс
плуатации средств КИПиА 
АБОФ цеха КИПиА (бри
гадир Л. А. Волков, проф
групорг Ю. Н. Котельни
ков); по ремонту электро-

геплотехнических приборов 
центральной лаборатории 
метрологии (начальник А. А. 
Толкачев).

ЛУЧШ АЯ БРИ ГА Д А : 
электромонтеров - обмотчи
ков электроцеха (мастер
А. В. Фомин, бригадир Е. А. 
Ш ониыа).

ЛУ ЧШ И М И  ПО П Р О 
Ф ЕССИИ НА ЗВАНЫ : ма
шинист станка Чистяков 
Анатолий Владимирович, 
помощник машиниста стан
ка Иванов Алексей Ана
тольевич, машинист экска
ватора Тихонов Виктор Ев
геньевич, помощник маш и
ниста экскаватора Садов 
Владимир Николаевич, 
взрывник Маркушин Влади
мир Иванович, токарь Ма- 
тухно Иван Тарасович — 
рудник «Ж елезный»; маш и
нист конвейера Рытикова 
Тамара Александровна, опе
ратор Боп1ко Наталья И ва
новка, грузчик Удалов Ни
колай Яковлевич, флотатор 
Лебедев Леонид Василье
вич, растворщ ик реагентов 
Богданова Светлана Ев
геньевна, электрослесарь 
Машкинои Николай Василь
евич, электросварщ ик Ка- 
фанов Виктор Андреевич, 
машинист насосов Болыче- 
ва Валентина Леонидовна, 
машинист насосов Милехи- 
на Раиса Демидовна, су
шильщик Косякин Алексей 
Семенович, оператор Ма- 
метова Тамара Федотовна, 
фильтровщ ик Шинкова Ве
ра Георгиевна, слесарь Д а 
выдов Павел Степанович—• 
обогатительный комплекс; 
слесарь по ремонту авто
мобилей Давидович Нико
лай Иванович — цех техно
логического транспорта; ап 
паратчица химводоочистки 
Крысенко Мария Андреев
на, аппаратчица сточных 
вод Коптева Людмила Д е 
нисовна, аппаратчица воз- 
духоразделения Киселева 
Раиса Степановна, слесарь 
по канализации Гуляев Ми
хаил Филиппович — энер- 
гоцех; плотник Солтан Алек
сандр Иванович, электро
слесарь Денисова Л ю дм и
ла Евгеньевна, вахтер об
щ ежития №  4 Погоняева 
Матрена Федосеевна —• 
ж ил ищно -ко м м унальное уп
равление; слесари Никитин 
Петр Павлович, Скрячев
Владимир Павлович, элек
тромонтер Созинов Нико
лай Михайлович — цех
КИПиА; лаборант Рукевич 
Фелиция Каземировна, дро
бильщик Петраковская 
Диана Анастасьевна — о т
дел технического контроля 
лаборант лаборатории обо 
гашения Плетат Миля Ере 
меевна — цех заводских 
лабораторий.

ф БелАЗ вывезет. Если ему помочь  ............   " 1..............

Именно потому, что мастера
В дневную смену 12 ф ев 

раля с линии сошло 23 са
мосвала, диспетчер рудни
ка не успел даж е  записать 
их номера. В общей слож
ности они похитили у смены 
75 рабочих часов. На участ
ке экскавации возмущались.

Однакг возмущаться по
ведением несознательных 
водителей и в то же время 
во весь голос протестовать 
против подсчета рейсов 
каждой машины — согласи
тесь, не логично.

Первой причиной для не
принятия новой системы 
подсчета машинисты экска
ваторов объявляют... забо
ту о производительности 
труда. Целый час в смену 
каждый машинист теряет на 
работу «не по специально
сти». Так подсчитали они са
ми, приблизительно и ок
ругляя. Но уже проведен 
хронометраж, и по его р е 
зультатам выходит, что при 
самой несовершенной, не
отработанной ф о р м е  п о д 
счета в течение смены тра
тится 20 минут, — по 10 се
кунд на операцию. Признай
тесь, положа руку на с е р д 
це, разве  о таких потерях 
говорите вы, когда жалуе
тесь: машин не хватает. Ра/- 
ве двадцатью минутами ис
числяется простой при не
хватке транспорта?

Система подсчета по ма
шинам в отдельности как 
раз  нацеливает водителей 
на полноценную рабочую 
смену. Она исключит умыш
ленные сходы и приписки. 
Во всяком случае, по р е 
зультатам смены не будет 
ножниц в полсотни рейсов, 
как это, увы, бывает сейчас.

Так кто ж е болеет за про
изводительность труда? Во
дители бригады Самодуро- 
ва, поднявшие вопрос о 
честной и объективной 
оценке труда каждого, о 
моральном стимуле, или ма
шинисты экскаваторов, ко
торым и машин бы поболь
ше, но и считать рейсы не 
хотят — «не бухгалтеры».

«Считать рейсы все же 
надо и будем», — сказан 
начальник участка экскава
ции В. К. Наумов на сов
местном собрании с води

телями хозрасчетной брига
ды. Сейчас одна такая 
бригада у транспортников 
(кстати, с момента ее  со
здания ещ е  не было ни од
ного случая невыполнения 
сменного задания), но это 
только начало — будущее 
за хозрасчетом. К тому же, 
в цехе технологического 
транспорта наметили с 
1 марта перевести всех во
дителей на работу без  пу
тевых листов. То есть ито
говое количество рейсов 
каждого автомобиля за 
смену будет браться только 
по данным машинистов экс
каваторов.

Это одна сторона дела, 
теоретическая. Есть ещ е и 
практическая. Многие из 
машинистов ссылаются
именно на нее. Как эта за 
пись будет осуществляться 
на деле? Из материала 
«Дайте крылья «галочке» в 
прошлом ном ере  газеты 
может сложиться представ
ление, что подсчет техниче
ски несложен. Между тем 
здесь есть свои загвоздки: 
нужна подсветка в ночное 
время (в кабине свет вы
ключается при погрузке), 
нужно согласовать новую 
операцию с правилами тех
ники безопасности и неко
торые другие нюансы. Хо
рошо, над этим надо поду
мать. В том числе и маши
нистам экскаваторов, р а б о 
чим самой высокой квали
фикации на комбинате. И 
самым, пожалуй, заинтере
сованным по существу. Им 
ж е новая ь ф о р м а  создает 
условия для выполнения 
плана.

Все выступавшие на со
брании коллектива участка 
экскавации машинисты на
чинали за здравие. Хоро
шее дело, говорили они, 
создание этой бригады. 
Надо же, в ночную смену 
машины в 7.30 на загрузку 
подъезжают! А затем сле
довало: «А вот рейсы счи
тать не будем». Какой тог
да смысл в это ад-i «хорошем 
деле» — хозрасчетной 
бригаде? Водители потому и 
трудятся всю смену с пол
ной нагрузкой, что завтра 
встретятся у доски показа

телей и никто ие хочет ус
лышать от товарищей: что 
ж е ты просачковал, брига
да-то комплексная.

Что дело  непривычное, 
согласен. Какое-то время 
оно считалось таким и иа 
родственных предприятиях, 
где теперь является само 
собой разумеющимся. Вре
мя требует использования 
всех резервов. Если маши
нисты экскаваторов за про
гресс не на словах, а на д е 
ле, то почему ж е весь учет 
надо переложить на отмет- 
чиц?

Так что все карты в руки 
машинистам. «Гордитесь, 
вам же доверяют», — ска
зал начальник рудника В. Ф. 
Левочкин. Именно так надо 
понимать гордость, а не 
тешить себя ложным само
любием: мы — экскаватор
щики, а не счетоводы.

(Думается, такие разгово
ры неуместны, когда речь 
идет об интересах рудника. 
Коллектив явно выиграет, 
если будет обеспечен тран
спортом. Единственное воз
ражение, которое следует 
принять от машинистов, без 
оговорочно это: почему же 
заранее  не предупреди
ли и ничего не подготовле
но. Но теперь стоим перед  
фактом, выгоды новой си
стемы подсчета очевидны, 
остается ее  внедрить.

Как, это уже другой во
прос. Возможно, — у доб
ные отпечатанные бланки, 
возможно — и какой-то по
луавтомат для регистрации 
Рационализаторы и не такое 
придумывали, да есть к то
му же опыт других пред 
приятий. Предлагайте лю
бые варианты, все будет 
лишь на пользу дела.

Машинисты экскаваторов 
собираются выступить с 
предлож ением  повысить 
нормы выработки. Выработ
ка ж е целиком и полно
стью зависит от транспор
та, а вопрос порожняка в 
немалой степени — от о р 
ганизации труда водителей. 
Так что машинистам экска
ваторов предстоит внести 
свою лепту в эту самую !6р- 
ганизацию.

Е. ТРУБИМ.

В одной цепи
Хотя в авторемонтных м а

стерских мест не хватает, 
хозрасчетной бригаде охот
но идут навстречу. Сейчас 
например, две машины сто
ят на зам ене  тормозных 
колодок. Плюс машина на 
замене  двигателя. Для за
мены двигателя и коробки 
передач место предостав
ляется доп о л н и т е л ь н о ,  
сверх нормы.

С л о ж н о 'с  техобслужива
нием. Хотя график ТО вы
держивается — в полож ен
ное время машину в первый 
корпус примут. Но и выпус
тят точно в срок, надо м ес
то освобождать. А ремонт 
сделан не весь. Есть тому 
причины: на участке ТО все
го три опытных ремонтника. 
Не успевают справиться с 
объемом. Получается курь
езная ситуация: машина с
ТО идет на ТР, то есть те
кущий ремонт.

Сегодня на линии девять 
автомобилей бригады, три 
на ремонте, один стоит без 
водителя. Не получается/ 
чтобы выходили в смену 10 
водителей: отпуска, б о л е з 
ни. Вот если бы один из во
дителей, занятых на ремон
те, сел на свободную м а
шину и занимался своим 
прямым делом  — возил 
горную массу! Если бы р е 
монтники были в составе 
хозрасчетной бригады, по
лучали сдельно заработную 
плату в зависимости от пе
ревезенной горной массы, 
они были бы заинтересо
ваны в количестве машин на 
линии, н. САМОДУРОВ, 

бригадир хозрасчетной 
бригады водителей це
ха технологического 
транспорта-

Остаюсь!
Трактористом стал десять 

лет тому назад. Последнее 
время работал в ЖКУ Ков- 

1 дорского ГОКа. Но вот м е 
ня и тракториста К. Т. Хис- 
матулова временно п е р ев е 
ли в ЦТТ. Определили в 
смену Г. А. Павлова на уча
сток текущего ремонта.

Бригадир слесарей Ю. Н. 
Ткаченко объяснил, что
несрочных заказов на р е 
монте не бывает, поэтому 
каждый обязан работать в 
полную меру  сил. А вскоре 
и сами в этом убедились. 
Снимали двигатели с Хис- 
матуловым, радиаторы. Бри
гадир изредка  подходил 
проверить, помочь. И води
тели помогают. Прохлаж
даться некогда. Тем более, 
видишь, что вокруг работа

ют слаженно, четко. Стара
лись не подвЪдить бригаду, 
Хотя с непривычки и уста 
вали от такого ритма, а д о 
мой всякий раз  шли с хоро
шим настроением.

В январе отремонтирова
ли 8 БелАЗов сверх плана- 
В этом успехе и наш труд. 
И поняли — вот оно, настоя
щее, интересное дело. Ска
зали бригадиру Ю. Н. Тка
ченко, что хотим остаться 
в цехе. В ф еврале  нас пере 
вели постоянно слесарями 
3 разряда .  Поработаем на 
ремонте, освоим получше 
машину, а там мож но 6у 
дет и на водителя БелАЗ* 
учиться.

К. КУЗНЕЦОВ, 
слесарь авторемонтных 
мастерских цеха техно
логического транспор
та.

Щ
jwll .

Среди тридцати добровольных помощников из цеха 
подготовки производства и водитель Петр Петрович 
Сайковский. Он работает в авторемонтных мастерских 
Ц1Т вместе со слесарем Сергеем Хворых с обогатитель
ного комплекса.

На снимке: П. П. Сайковский (слева) и С. Хворых.
Фото В. Иоакимиди,



---------- ф Предлагаю

Всем фронтом, 
а не по частям
Много было дискуссий о 

создании в СМУ-3 бригад- 
участков. Одних не удовлет
воряла моральная ответст
венность, другие опасались 
за материальную сторону. 
Сил на уговоры, цифровые 
выкладки, убеждения было 
потрачено немало. И рабо
чие проголосовали за рабо
ту по-новому.

С 1 февраля в управлении 
созданы две бригады-уча
стка (вместо прежних четы
рех) по 50 человек в к аж 
дой. Одну возглавил брига
дир Ю. Ф. Зарубин (стар
ший прораб Н. М. Новиков), 
другую — бригадир П. С. 
Бармак (старший прораб 
Ю. А. Бакланов).  Сагитиро
вали, создали. Дело нужное. 
За работу!

И вот 5 февраля 38 (!) 
человек из обеих бригад 
простояли. Причина? Не з а 
везли раствор. 6 февраля 
бригада П. Бармака  заяви
ла 7,2 кубометра раствора, 
а получила 3,6 кубометра. 
Оказалась на голодном пай
ке и вторая смена. Несколь
ко дней ждем поставки ба 
лок Б-1, Б-2, арматурно- 
каркасных сеток. Напрасно.

На площадке профилакто
рия бригаде Ю. Зарубина 
не завезли крупноразмерные 
гипсолитовые перегородки. 
Пришлось делать перегород
ки из кирпича. Вместо 3 че
ловек было занято 12, а  
вместо 2-2,5 смен — ушло 
15.

И, верно, так будет про
должаться, пока не будут 
заключены хозяйственные 
договоры между комбина
том производственных пред
приятий, управлением про
изводственно - технологичес
кой комплектации и брига
дой-участком. Д а ж е  проект 
такого договора составили. 
Но начальник комбината 
производственных предприя
тий его не подписал. А ведь 
только от соблюдения не
дельно-суточных графиков 
зависит сейчас внедрение в 
тресте комплексного подря
да.

И. БА З Ы Л Е В ,
секретарь п а р т б ю р о
сму-з.

~ #  Кандидаты народа

Все н<
8 ф евраля состоялась 

профсою зная конференция 
К овдорского ГОКа, посвя
щ енная выполнению К олле
ктивного договора за 1979 
год и принятию К оллектив
ного договора на 1980 год. 
С докладом выступил глав 
ный инженер комбината 
Н. П. Ершов, с содокладом 
— председатель профкома
А. В. Треничев.

П роизводственные задачи 
в 1979 году коллектив ком
бината в основном выполнил 
(за исключением задания по 
вы возке вскрыш и). Д осроч
но выполнен план выпуска 
ж елезного концентрата (30 
декабря) и реализации то
варной продукции (29 де
к аб р я). Выполнен план к а 
питального строительства, 
введены в эксплуатацию  ж и 
лы е дома №  24, 32, дом в 
подсобном хозяйстве.

Социалистическое соревно
вание в 1979 году разверты 
валось под знаком успеш но
го выполнения заданий чет
вертого года пятилетки и 
плана четырех лет. В сорев
новании за звание ударни
ков и коллективов коммуни
стического труда участвуют 
(к началу года) 3 200 работ
ников, 27 бригад и 22 под
разделения. С пятилетиям 
планом уж е  справились т о 
кари  Г. Й. Скрябин, В. А. 
Благовестны й, ДА С. С еме
нов, экипаж  экскаватора 
Б . Ф. Симонова, экипажи 
буровых станков А. И. Вер- 
тебного. Н. А. Васильева, 
А И. Ф илатова, водители

шинается с дисциплины
БелА Зов С. Б. Н ахуш ев и 
Н. А. Самодуров. В недряет
ся комплексная система р а 
боты без отстающих.

В то ж е время дальнейш е
му развитию  социалистиче
ского соревнования мешает 
формализм. Почетные зв а 
ния ударников коммунисти
ческого труда часто при
сваиваю тся рабочим, не име
ющим индивидуальных о б я 
зательств. Не было долж ной 
отдачи от организации со 
ревнования за  право выпус
ка 50-миллионной тонны 
ж елезного концентрата и 
100-миллионной тонны чере
повецкой стали — виной тот 
ж е формализм.

Н екоторые из поощрений 
неэффективно влияют на по
вышение качества продук
ции, использование оборудо
вания. Например, на рудни
ке «Ж елезный» не применя
лись положения об экономии 
троса и кабеля. Н е на д о л ж 
ном уровне проходит смотр- 
конкурс по экономии и бере
жливости, а смотровая ко
миссия комбината не прояв
ляет инициативы, не моби
лизует коллектив на эконо
мию сырья, материалов, 
тепла и электроэнергии.

О ставляю т ж елать лучш е
го вопросы нормирования 
труда, внедрения бригадно
го подряда и системы рабо
ты без отстающ их. Главные 
специалисты комбината м а
ло Интересуются вопросами 
организации социалистиче
ского соревнования в цехах.

Не полностью выполнены

положения Коллективного 
договора, касающиеся ох р а
ны труда: не введены бы то
вые помещения на БМ ТС и 
не изолирована зона погруз
ки апатитового концентрата. 
Но, по мнению профкома, 
недочетов больше: не изго
товлена установка на базе 
Б елА За для орошения эк
скаваторны х забоев, не вос
станавливались автодороги 
и переходы на территории 
обогатительного комплекса 
(что необходимо для преду
преждения несчастных слу
чаев).

Остро говорили на конфе
ренции о дисциплине труда, 
об общественном порядке. 
Значительно возросли поте
ри рабочего времени из-за 
прогулов, увеличилось число 
доставленных в вы трезви
тель и привлеченных к о т 
ветственности за появление 
в общественных местах в 
нетрезвом состоянии.

И это несмотря на значи
тельные воспитательные ме
ры. В 1979 году активизиро
вались комиссии по борьбе с 
пьянством и алкоголизмом 
и товарищ еские суды. В це
хах есть годовые планы р а 
боты с кадрами. 21 июня 
партком комбината обязал 
адм инистрацию , разработать 
и осущ ествить систему мер 
для борьбы с пьянством и 
алкоголизмом. Вопрос с по
вестки дня не снимается.

Конференция отметила, 
что в 1979 году выполнены 
условия Коллективного д о 
говора в части внедрения

достижений науки и техни
ки, передового опыта, науч
ной организации труда, при
влечения рабочих и сл у ж а
щих к управлению производ
ством, повышения квалиф и
кации, экономических знаний 
и общ еобразова т е л ь н о г о  
уровня рабочих. С о зд ава
лись условия для воспита
ния, обучения и организации 
труда молодежи, улучшения 
условий труда и быта рабо
тающих женщин, жилищно- 
бытового обслуживания и 
организации общественного 
питания. Выполняется план 
спортивной и культурной 
работы.

В прениях по докладам  
па конференции выступили: 
председатель рудкома Н. Ф. 
Попов, водитель БелА За
С. Б. Нахушев, председа
тель фабкома Н. М. Яхина, 
председатель цехкома PMLI 
М. С. Семенов, лаборант 
Ц ЗЛ  В. П. Подкатова, пред
седатель цехкома БМТС
В. 11. Тримченко, водитель 
Ц П П  JT. И. Билин, предсе
датель месткома О РС а
В. Н. Никитенкова.

В работе конференции 
принял участие председа
тель обкома профсоюза р а 
бочих металлургической 
промышленности Ю. М. Ку
кушкин.

* * *
Конференция постановила: 

выполнение Коллективного 
договора за 1979 год при
знать удовлетворительным, 
Коллективный договор на 
1980 год — утвердить.

Николай Григорьевич Бокуть работает бригадиром 
электромонтеров на Ковдорской ТЭЦ. Ударник комму
нистического труда, владеет и четырьмя смежными спе
циальностями: электросварщика, кабельщика, аккумуля
торщика, недавно освоил ремонт турбогенераторов и 
трансформаторов. Член завкома, инспектор по технике 

безопасности Николай Гри
горьевич ведет большую об
щественную работу.

Н. Г. Бокуть баллотиру
ется кандидатом в депута
ты Ковдорского городского 
Совета по избирательному 
округу № 50.

Ф ото Е. Ж уковой,

/ ^ Р У Д Н Ы Й
МкОВЛОР

15 февраля 

1980 года О

Спасибо, труженики!
16 ФЕВРАЛЯ СОСТОИТСЯ ВЕЧЕР ТРУДОВОЙ СЛАВЫ КОЛЛЕКТИВА 

ТРЕСТА «КОВДОРСТРОЙ», ПОСВЯЩЕННЫЙ ИТОГАМ ПРОШЛОГО ГОДА.

Университеты 1979-го
З а  круглым столом «Ру д

ного Ковдора» встретились 
строители: бригадир компле
ксной бригады СМУ-1 Вла
димир Данилович Гусаков, 
секретарь бюро ВЛКСМ  а в 
тотранспортной конт о р ы 
Владимир Александрович 
Никитин, бригадир штукату- 
ров-маляров СУ-4 Тамара 
Павловна Девятилова.

Темой разговора стали 
итоги и уроки 1979 года.

В. Д .  Гусаков. Н а таком 
объекте, как коллектор обо
ротного водоснабж ения, 
бригада оказалась впервые. 
Технологических сложностей 
не было: тог ж е  бетон, а р 
м атура. Осложнения подсте
регали с другой стороньп 
работать пришлось п ар ал 
лельно с м онтаж никами 
«С евзапметаллу р г м о н т  а- 
ж а», которые уклады вали 
трубы. Д олго  не могли при
способиться работать вмес
те. То они нас сдерж ивали, 
то сразу  метров сорок труб 
бросали. А ведь, чтобы по
ставить каж дое кольцо, н а 
до дом кратам и приподни
м ать эти трубы.

П о заданию  долж ны  бы 

ли протянуть коллектор на
1.000 метров. Так вот, где-то 
на половине этой дистанции 
«состыковались» с м онтаж 
никами. Стали вместе, одно
временно работать — мы 
кольца ставим, они стыки 
завариваю т. Л егко  стало, и 
темпы сразу  выше.

— Но такие объекты ие 
часты, опыт, видимо, не при
годится?

— Задан и е  на прошлый 
год составило тысячу м ет
ров, а  длина коллектора
1.600 метров. О сталось и на 
этот год, теперь опыт пом о
ж ет  —  снова будем вместе 
с монтаж никами работать.

В. А. Никитин. Больш е 
всего запомнилось, как  дей
ствовали комсомольские 
экипаж и. П оявились они в 
1978 году, по-настоящ ему 
развернулись лиш ь в минув
шем. Главной мыслью этого 
начинания было: заинтере
совать молодых. С тали ре
гулярно подводить итоги, 
появился дух соревнования 
— никто не хотел уступать. 
А, следовательно, и к м аш и
не стали относиться более 
самостоятельно. Одним ТО

не ограничивались, все узлы 
доводили до полного поряд
ка. М олодеж ь заметно под
тянулась.

— Комсомольцам особые 
условия создавались?

— Нет. Когда организо
вали бригаду Валерия Л у 
ганского на вывозке раство
ра, то дали на 16 водителей 
8 старых ЗИ Л ов. Ребята 
привели машины в боевую 
готовность. З ато  теперь, как 
уж е отличившимся, в поряд
ке поощрения выделяю т м а
шины из числа поступаю 
щих.

Опыт прош лого года 
очень ценен. Кроме дейст
вующих пяти экипаж ей и 
бригады, создаем еще одну 
Комсомольске - молодежную 
бригаду, специализирую щ у
юся на вывозке бетона.

Т. П. Девятилова. П ро
шедший год удачным не на
зову. Трудные условия — с 
объекта на объект переез
ж али и везде надо было

срочно. И везде не было по
дано тепло. Сантехники р а
ботали одновременно с на
ми, порой даж е и после з а 
вершения отделки о става
лись. Так было на жилье, 
детсаде, магазине.

Н уж но вы держ ку давать, 
сушить — а тепла нет. С д а 
вать ж е надо, сдавать и на 
другой объект переходить, 
там тож е срочно. С трудом 
выходили из положения. В 
бригаде понимают, что т а 
кое «надо». Установили срок 
—  к  25 декабря полы покра
сить в детском саду — к аза 
лось нереально. А поднаж а
ли и успели.

— Что же надо сделать, 
чтобы работать в нормаль
ных условиях?

— Чтобы «Сантехмонтаж» 
вовремя приступал и за к ан 
чивал. Тогда и мы бы спо
койно все сроки вы держ ива
ли, и качество отделки вы
играло бы. Пока ж е нельзя 
сказать, что положение ме

няется к лучшему. Сейчас 
работаем на доме №  19, в 
конце апреля его сдать дол
жны. Но тепла такж е нет. 
Долж ны  успеть, но куда 
лучше бы работать без нер
вотрепки.

— Вопрос ко всем. Чем 
еще запомнился прошед
ший год?

В. Д. Гусаков. Бригадным 
подрядом. Это и повышение 
сознательности в коллекти
ве, и экономия материалов. 
В этом году берем участко
вый подряд. Бригада увели
чилась вдвое, 54 человека.

В. А. Никитин. Запом ни
лась горячая пора в июне. 
Это когда возили бетон на 
Чалму. 700 кубометров на
до было перевезти, без а вр а 
ла не обойдеш ься. Весь 
транспорт подняли, в три 
смены возили. Вот когда по
чувствовали, что такое н а
пряженный труд.

Т. Г1. Девятилова. Н есмот
ря на очень сложные усло
вия работы, бригада заво е
вала первое место в отрас
левом соревновании. А если 
из рабочих дел, то запом 
нился очень неудачный а в 
густ. Небывалые для брига
ды простои без м ате
риалов — 10 дней, еле 100 
процентов натянули. И сле
дом удачный сентябрь, ког
да  от душ и потрудились, 
все удавалось. Это когда 
34 дом отделывали.

Что Ж, было чему по
учиться в прошлом году. 
Теперь задача ударно тру
диться в завершающем го
ду пятилетки. Передовые 
бригады треста «Ковдор- 
строй» обязались справить
ся с пятилетним заданием к 
Дню Советской Консти
туции, к 7 октября.

Настрой— 
работать

В 1979 году строители 
СМУ-3 занимались объекта
ми промышленного назначе
ния, ж илья и соцкультбыта 
для девяти организаций-за- 
казчиков.

П лан по генеральному 
подряду выполнен на 102 
процента, а собственными 
силами — на 97 процентов, 
то есть отстали на 90 Ты
сяч рублей. Это вызвано в 
основном тем, что в тече
ние года рабочие передава

лись в другие управления на 
объекты  пускового комплек
са. П роизводительность гру
да за год составила 106 про
центов к  плановой.

За  год строители СМУ-3 
ввели в строй двадцать два 
объекта. В том числе 5 ж и 
лых домов, с полезной пло
щ адью  20.335 квадратны х 
метров, д! 8 -детских сада на 
280 мест, автозаправочную  
станцию, молокозавод.

К омплексная бригада 
Ю. Ф. Зарубина на строи
тельно-монтаж ны х работах 
по методу бригадного под
ряда освоила 1.170 рублей

— почти половину средств, 
освоенных управлением. 
В ыработка на одного рабо
чего в бригаде достигла 121 
процента.

Среди передовиков произ
водства плотники А. Л . Леп- 
пиоя, А. Д. Рябков, м онтаж 
ник В. И. Петриченко, к а 
менщик Л. В. М орозова и 
многие другие. Они еж ем е
сячно выполняют и перевы 
полняют задание, неодно
кратно выходили победите
лями социалистического со
ревнования.

Н. СЕИН, 
начальник СМУ-3.

Засучили рукава
П оложение в январе ме

сяце слож илось критиче
ское. Если на объектах пус
ковых комплексов мы укла
ды вались в срок, то для 
сдачи ж илья необходимы 
были дополнительные силы.

Где их взять? Решили 
бросить клич в аппарате 
управления. Ведь почти все 
работницы — в прошлом 
ш тукатуры -м аляры .

В начале дела шли плохо. 
С казы валось отсутствие 
п р а к т и к и .  Освоившись, 
бригада с каж ды м днем на

бирала темпы. Трудилась в 
субботние дни. И полно
стью подготовила и оклеи
ла обоями квартиры в по
лутора подъездах дома
№  32. Окрасили стены и па
нели, подготовили полы.

Бригада работала в соста
ве А. Ф. Гуленковой, Л . Н. 
Птещинской, А. М. Сомовой, 
Е. И. Лихачевой, Н. И. Син- 
зюк, В. И. Л акеевой, Т, А. 
Усовой, О. II. Еремеевой, 
выполнила объем на 4 ты
сячи рублей.

В. ЧЕРЕМ НЫ Х, 
секретарь партбюро 
СУ-4.

Ф Коллектив — тебе, ты — коллективу



Ф Кандидаты народа
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Воспитанники яслей-сада «Елочка», наверное, на 
зывают свою няню просто по имени —• тетя Шура. 
А тете Шуре всего 24 года. Но она успела уж е  з а 
воевать в кругу товарищей по работе прочный авто
ритет. Комсомолка Александра Владимировна Балч- 
болина выдвинута кандидатом в депутаты Ковдор
ского городского Совета по избирательному округу 
№  51.

Фото В. Иоакимиди.

ф Вы нам писали  ----

Рюмки 
в рассрочку
Ж ительница поселка Слю

да А. В. Туркова написала 
о том, что минувшей осенью 
она сдала в столовую  №  3 
50 килограммов брусники, 
имеется соответствую щ ая 
справка. О днако, справку 
эту она до сих пор не мо
ж ет отоварить.

На запрос редакции отве
чает заместитель начальни
ка О РС а А. И. Гордиенко: 

— А. В. Туркова пож ела
ла приобрести только хру
стальные рюмки и две са 
латницы- Товары данного 
ассортимента в четвертом 
квартале 1979 года не по
ступали. В настоящее время 
работникам магазина в 
Слюде дано указание на по
лучение этих товаров, поку
пательница извещена.

*  *  *

К азалось бы, инцидент ис
черпан. Но из письма А. В. 
Турковой следует, что ее 
никто не посчитал нужным 
поставить в известность о 
слож ивш ейся ситуации. М а
л о  того, от ее расспросов и

звонков отмахивались. А за 
ведую щ ая отделом ОРСа 
Е. Й. Ж уренко д аж е  посчи
тала возможным поиронизи
ровать:

— Скоро уж е новая брус
ника зацветет, а вы говори
те о прошлогодней.

Зацветет. И урож ай со
зреет. И вновь, наверное, 
О РС обратится к ж ителям 
с просьбой сдавать брусни
ку. Так, наверное, об этом 
работникам торговли стоит 
подумать уж е сейчас- Чтобы 
объявлениям  этой у в аж а е 
мой организации читатели 
газеты  верили. И сотрудни
ки газеты  — тож е.

Бродячий  
ошейник

М ож но понять эмоции 
людей, особенно детей, ко
торые возмущ аю тся случая
ми уничтожения бродячих 
домаш них животных. Но 
это эмоции. А вот факты. 
В прошлом году на скорую 
помощь обратилось 28 п а 
циентов. Их покусали соба
ки. Были случаи н кош ачь
их укусов. А ведь это чре

вато разными заболевания
ми.

Л ю бовь к животным о б я 
зана сочетаться с выполне
нием положений о со дер ж а
нии собак и кошек. Они 
просты:

выводить собак во двор и 
на улицу только на корот
ком поводке или в нам орд
нике;

не появляться с собакой 
в магазинах, столовых, ш ко
лах;

не допускать загрязнения 
мест общ его пользования;

вы гуливать собак на пус
тырях, задних дворах.

И сходя из этого, собаки, 
независимо от их породы, 
принадлежности и назначе
ния, в том числе имеющие 
ошейник с номерным зн а
ком, намордник, но находя
щиеся без владельцев на 
улицах, площ адях, ж ел ез
нодорожных станциях и др у 
гих общ ественных местах, 
а такж е  бездомные кошки 
считаются бродячими и под
леж ат  отлову.

В соответствии с п олож е
нием, о котором идет речь, 
отлов бродячих животных 
производится в ночное вре

мя. А руководители комму*
нальных учреждений о б я за 
ны ознакомить граж дан « 
правилами содерж ания со
бак и кошек и принимать 
меры, исключающие воз
можность проникновения их 
в подвалы, на чердаки и 
другие нежилые помещения, 
а такж е в помещения пред
приятий, организаций, уч
реждений.

З а  нарушение ветеринар
но-санитарных правил со
держ ания собак и кошеи 
граж дане и должностные 
лица подвергаю тся ш трафу 
административными комис
сиями в размере до 10 руб
лей, как за несоблюдение 
правил санитарного состоя
ния населенных пунктов.

Еше раз повторяю, п о ж а 
луйста, содерж ите, любите 
домашних животных. О дна
ко при этом следует строго 
соблю дать ветеринарно-са
нитарные правила содерж а
ния и ухода за  ними. И то
гда не будет беспризорных 
кошек и собак. .

А. КОЗЛОВА. ' 
заведующая городским 
коммунальным хозяй
ством. 1

ф Мини-футбол

ПРЕСС-ЦЕНТР

За  улар  соперника после  
игры дисквалифицирован до  
конца сезон а  С. Л укьянцев  
(«О богати тел ь »). Состояние  
дисциплины в это  it ком анде о с 
тавляет ж ел ать лучш его.

За три двухминутны х ш тра
ф а  ф утболист автоматически  
дисквалиф ицируется на одну  
игру. Первым, к кому прим ене
ны санкции, стал В. Колчанов  
(«Г ор н я к »), он пропустит матч 
В тура.

СУББОТА, 16 Ф ЕВ РА Л Я
С П О РТ К О М П Л Е К С

,11.30. «О лимпиец» — «О ри
о н » . С удья В. Барановский.

12.15. « Н а д еж д а »  — «И м 
п ул ь с» . В. Барановский.

13.00. «М еталлист» — «О бо
гатитель-11*. А. Пеунков.

13.45. «К ом сом олец* — « Р е
монтник-11». А. Пеунков.

14.30. «Ш ахтер» — «Горняк-1».
A. Гладких.

15.15. «А ртенес» — «Р ем онт
ник*!» . В. Колчанов.

16.00. «З в езда»  —. «Кристалл*  
(С л ю д а ). В. Колчанов.

СУББОТА, 16 Ф ЕВ РА Л Я
Ш КО ЛА N9 18

15.00. «М отор» — «И скра*, 
в . П орода.

15.45. «Геолог» — «Полярны е  
З о р и » . В. Барановский.

16.30. «Строитель» — «С тарт».
B. Колчанов.

17.15. «Л уч* — «Ю ность». Н. 
Сенн.

18.00. «К ристалл* —• «Гор- 
в я к » . В. Бухтей.

18.43. «О богатитель*—«К варц*. 
А. Пеунков.

19.30. «С евер» — «Б ессм срт- 
в н к * . А. Гладких.

В О С К Р Е С Е Н Ь Е ,
17 Ф ЕВ РА Л Я

Ш КО ЛА №  18
15.00. «Горняк» — «М отор». 

А. Пеунков.
15.45. «Ю ность» — «К варц».

A. Гладких.
16.30. «Север» — «О богати

тел ь» . Н. Сенн.
17.15. «Л уч» — «Кристалл»

B. Н ерола.
18.00. «И скра» — « Б ессм ер г  

ВИК». В. Бухтей.

ПОЛОЖЕНИЕ 
КОМАНД

П ЕРВАЯ  ГР У П П А
1. «Горняк» 8 31-13
2. «Кристалл* 7 34-20
3. «О богатитель* 6 27-12

В Т О Р А Я  Г Р У П П А
1. «А ртенес* 4 14-2
2. «З в езда*  4 14-11
3 «Ремонтник* 2 11-4

Т Р Е Т Ь Я  Г Р У П П А
1. «Ш ахтер» 4 15-10
2. «Орион* 3 11-8
3. «Ремонтник-2» 3 М-9

•  * *

В соревновании бом бардиров  
впереди: В. Кудрявцев («К р и
ст а л л » ) — 16, В. Навроцкий 
(«О богати тел ь ») —• 14. В. Кол
чанов («Г ор н як ») —  11, А. Б е
ликов («Б ессм ер тник») — 8 — 
первая группа;

С. Тараканов («К ристалл*  
С лю да). А. Калинин («А ртс- 
и е с » ) , Д. Пушкин (« З в е з д а » )— 
по 6 — вторая группа;

В. Кутенко (« Ш ахт ер »). А. 
Г-и («О л им пией») — по б
А. А ндрусенко («Ш ахт ер ») — 
цо 5 *г третья группа

ф Опорный пункт

Порядок
Вследствие настойчивой и 

кропотливой работы профи
лактических групп в про
шлом году сняты с учета 
17 человек, как исправив
шиеся и вернувшиеся к нор
мальной жизйи.

Особо хочу рассказать о 
народной друж ине управле

ния комбината. В но
ябре 1979 года партбюро 
управления возлож ило о б я 
занности командира д р у ж и 
ны на коммуниста В. Н. 
Рыбальченко. Й вот уж е в 
друж ине — 120 человек.

С момента, как  возглавил 
народную  друж ину В лади
мир Н аумович, на деж урст
во выходит 43—45 человек. 
Причем, заявления о при

еме в друж ину были обсуж 
дены и утверж дены  на о б 
щем профсоюзном собра
нии. На членов дружины 
заведены карточки.

Словом, порядок, органи
зацию  которого стоит п оза
имствовать.

С. ПЕТРОВ, 
начальник опорного 
пункта общественно
сти Ковдорского ГОКа,

ф Приглашаем к разговору

ЧЕЛОВЕК ЧЕЛОВЕКУ
Отзывчивость

Старш ий сын учится в С а 
ратовском военном учили
ще. Случилась беда- После 
гриппа он получил серьез
ное осложнение и был о т
правлен в госпиталь. С ар а 
тов — не близкий свет. Да 
и поехать не имею возм ож 
ности — маленький ребенок 
на руках. Одна надеж да на 
меж дугородную  телефонную 
связь.

Но кто не. знает, как 
слож но в короткий срок и в 
нужное время получить воз
можность телефонного р а з 
говора в условиях Ковдора.

Реш ила, что мне повезло, 
когда 15 января обратилась 
по номеру «07» с просьбой 
помочь дозвониться до го
спиталя. Д еж урная выслу
ш ала, соединила со «стар
шей», которая объяснила, 
как лучш е вес сделать, при
няла заказ. И 17 января 
утром я- уж е говорила с 
врачом и сыном.

Вторично такая  необходи
мость возникла 2 февраля. 
В , десятом часу вечера по
звонила опять по номеру 
«07». Через полчаса мне по
звонили, что зак аз принят 
на 4 ф евраля, семь утра.

Я все-таки переживала- 
Ведь не всегда вовремя до
ставляется телеграмма. Гак 
и случилось. Телефонистка 
сказала, что абонент не при
шел. К азалось бы, и все. 
Какие я могла предъявить 
претензии? Уведомление иэ 
Ковдора отправлено вовре
мя, причина неявки не из
вестна.

Но деж урная (как  я по
том узнала,, это была Л ар и 
са Ивановна С аф ронова) не 
отключилась, как могла бы 
сделать с полным на то пра
вом, а участливо посовето
вала мне заказать  разговор 
на другое время. Узнав, что 
мне необходимо поговорить 
срочно, она приняла заказ. 
А в обед мне сообщили, что 
разговор назначен на 18 ча 
сов этого ж е дня. Опять 
волновалась, что не придет 
абонент. Но уведомление 
было на этот раз послано 
срочное (о чем я паж е не 
зн ал а), и разговор состоял 
ся. Разговор очень важ ный, 
принесший' душевный- покой

и мне, н моему сыну.
А попозже вечером р а з

дался телефонный звонок. 
Это пришла на деж урство 
Л. И- С афронова и решила 
узнать, удалось ли мне по
говорить.

У меня нет знакомых на 
междугородной телефонной 
станции, я никогда не виде
ла этих людей, но я думаю  
о них с большим теплом и 
глубоким чувством бл аго 
дарности.

С. БАРЛ Я ЕВ А , 
методист Д ом а  пионе
ров.

ОТ РЕ Д А К Ц И И . С удо
вольствием называем имена 
действующих лиц, не у к а 
занных в письме. Это теле
фонистка Зинаида Петровна 
Назарова и бригадир теле
фонисток, или старшая те
лефонистка, или просто 
«старшая» — Татьяна Алек
сеевна Кувшинова. Было бы 
справедливым сказать  и о 
том, что традиции добро
желательности, уважения к 
клиенту зародились на теле
фонной станции еше тогда, 
когда наш город был посел
ком, когда телефонисткам 
приходилось работать в 
очень тяжелых условиях. 
Жизнь идет, ветераны ухо
дят  на пенсию, их сменяют 
молодые, — а вежливые, 
участливые голоса телефо
нисток остаются неизменны
ми. Каждый, кому прихо
дится прибегать к услугам 
междугородней телефонной 
связи, в этом убеждается 
ежедневно.

Черствость
Утром 8 ф евраля вышел 

из дома как обычно, в н а 
чале восьмого. П одхож у к 
остановке, что напротив Д о 
ма пионеров, гляж у — а в 
тобус. П обеж ал. Спросил 
еще у ож идаю щ их, какой 
номер”? 25-й, отвечают. 
Вскочил на заднюю пло
щ адку. Следом за мной еще 
человека четыре. О смотрел
ся, что-то публика незна
комая. О пять спраш иваю, 
какой номер марш рута?

О казы вается, 26-й. В др у 
гую сторону. П ассаж иры  со
чувствуют. Н аж м ите на 
кнопку, говорят. О становит
ся Н аж имаем. Н е останав

ливается. А тут еще ж енщ и
на-контролер с места кон
дуктора успокаивает:

— Слышит шофер, слы 
шит. Но чего ж е вы сади
тесь в чужой автобус?

А как узнать, «свой» он 
или «чужой»? Табличка, да 
и то маленькая, 'л и ш ь  на 
лобовом стекле. Нн у две
ри, ни сзади автобуса ее 
нет. А если добавить к то
му, что тысячу раз обещ ан
ное расписание движ ения 
автобусов на конечных ос
тановках и на пром еж уточ
ных все еще не вывешено, 
то ориентироваться, прямо 
скаж ем , трудновато. О со
бенно в мороз, когда на ко
нечной остановке табун а в 
тобусов из пяти-шести м а
шин ж ж ет  на холостом ходу 
топливо. Уж подъехал бы, 
людей впустил, раз останов
ки пока укры тиями не обо
рудованы. Нет, ж дет, смот
рит. И з теплой кабины со
чувствует.

Н у,, а в это злосчастное 
утро водитель автобуса вме
сте с контролером решили 
провести работу среди пас
саж иров на предмет воспи
тания внимательности. Д в е 
ри открыли лиш ь на О зер
ной. Д ескать, потопаете по 
свеж ему воздуху да по мо
розу, впредь перед посадкой 
будете обегать автобус спе
реди.

Действительно, виноваты, 
действительно, не посмотре
ли. Но разве можно так  вот, 
пользуясь правами води
тельского кресла, униж ать 
людей? Фамилию этого 
водителя назвать не могу- 
Он, естественно, не сказал , 
а табличка над его местом 
— не заполнена. Запомнил 
лишь, и надолго, номер ав 
тобуса — 02-62.

А. ШАНИН, 
автослесарь цеха тех
нологического транс
порта.

ОТ Р Е Д А К Ц И И . Навер
ное. будет правильным ука 
зать фамилии действующих 
лиц и в этой истории. Как 
сообщили в автопарке, в гот 
день за  рулем автобуса на
ходился А. Т. Петушков, 
контролером была Г. Ф, Ан- 
тощенко.

Редбхтор Я. МАХЛИН.

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
17 ф евраля — Т анцеваль

ный вечер (20).
20 февраля — Конкурс 

«Есть встать в строй!» (19).
К И Н О

17 ф евраля — «Сын пол
ка» (12-00); «Буйный ле
бедь» (14, 16, 18).

19 ф евраля — «Леди Ка
ролина Лэм», в двух сери
ях (18, 21).

21 ф евраля — «Синсма» 
(17, 19, 21).

22 ф евраля — «Ох и Ах 
идут в поход» (10-40).

23 февраля — «Мой до
брый папа» (12); «Огнен 
ные версты» (14-30).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

15 ф евраля — «Любовь 
земная» (16, 18-15, 20s 22).

16— 17 февраля — «Судь
ба», в двух сериях (14 и 
19); «Несколько интервью 
по личным вопросам» (12, 
17 и 22).

18— 19 ф евраля — «Свет 
и тени молодости» (12, 14, 
16, 18-15, 20, 22).

20—26 февраля — «П о
бег» (20-го: 12, 16, 18-15,
20, 22; 21-го: 12, 14, 16,
18-15, 20, 22; 22-го: 12, 16.
18-15, 20, 22; 23-го: 20. 22; 
24—25-го: 12, 16, 18-15, 20, 
22; 26-го: 12, 14, 16, 18-15, 
20 . 22 ) .

20 н 22 февраля — встре
ча с воинами Советской Ар
мии. Документальные филь
мы «Генерал Ватутин», «Го
лоса войны» (14).

23 февраля — «В зоне 
особого внимания» (12, 
14-30, 16-15, 18-15).

♦
ВРЕМЕННО 
ПЕРЕЕХАЛИ

Сберегательная касса 
8017/016 (с улицы Горняков, 
11) временно находится 
на Кирова, 7 в помещении

сберегательной к а с с ы  
№  8017/011.

Часы работы: с 10-45 до
19-30 (переры в с 14 до  15 
часов). Суббота — с 10-45 
до  16-30, без перерыва,

+
«ТРИ МУШКЕТЕРА» 

ПРОТИВ 
«ГРАФА 

МОНТЕ-КРИСТО»'
Ковдорский книжный ма

газин открыл отдел обмена 
литературы между книго
любами. Цель книгообмена
— более полное удовлет
ворение потребностей по
купателей.

Условия и порядок книго
обмена: 

предлагаем ы е  для обме
на книги покупаются буки
нистическим отделом;

для обмена  принимаются 
книги, пользующиеся спро
сом у населения;

купленные книги являют
ся собственностью магази
на, но без  права продажи 
в период обмена  (до 2+* 
месяцев);

срок нахождения в ма
газине книг, предложенных: 
для  обмена, не более  2-х 
месяцев;

на предлож енны е для об
мена книги, одноврем ен но  
с покупной квитанцией, за 
полняется обменный ярльщ;

о состоявшемся обм ен е  
работники магазина изве
щают сдатчика открыткой, 
заполненной им при прод а 
же книг. На открытке ука
зывается срок выкупа книг
— 10 дней;

при несостоявш емся об
мене  сдатчику предлагается 
выкупить книги по новой 
цене, установленной мага
зином.

В случае отказа сдатчике 
от выкупа книг они переда
ются для продажи я общем 
порядке.

+
КОМИССИИ — 

ЧЕРЕЗ ДЕНЬ
Комиссионный магазин 

принимает на комиссию 
вещи по вторникам, четвер
гам и субботам с 10 до 18 
часов, перерыв с 13 до 15 
часов. s

+
ТРЕБУЕТСЯ!

Спорткомплексу проф ко
ма Ковдорского ГОКа сроч
но — рабочий стадиона.
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